

Quand nos vieux papiers racontent notre histoire...

Les collections présentées à la Médiathèque Intercommunale de Senones proviennent de l'ancien musée de l'école élémentaire Karine, à Strasbourg Hautepierre.

Au milieu des années 70, cette école fut créée autour d'une équipe engagée résolument dans la pédagogie Freinet. Elle favorisa et encouragea des initiatives telles que : l'organisation coopérative des classes, l'édition de journaux scolaires, la correspondance interscolaire, la création d'une bibliothèque-centre de documentation, celle d'une salle de sciences et d'un musée scolaire...

Au départ, des boîtes contenant quelques roches, minéraux et fossiles puis, grâce à des dons des élèves, de leurs parents, des collègues et des correspondants, les objets et les boîtes affluent de toutes parts.

L'objet interpelle ! Il faut en connaître le nom, l'origine, le fonctionnement, toujours en savoir plus. Petit à petit, les enfants s'approprient ces objets et le lieu où ils sont rangés et répertoriés. La caverne d'Ali Baba, comme l'a surnommée un journaliste, se structure. Les élèves acteurs deviennent responsables des collections.

Des expositions thématiques sont organisées et, chaque fin d'année, une grande exposition se tient lors de la fête de l'école.

Une B.T.J. consacrée au musée de l'école est publiée.

La photo sur le panneau montre la classe responsable du musée. Chaque élève y porte un chapeau de la collection des coiffures.

La majeure partie des objets et des collections sont maintenant à la disposition des élèves de Senones et des écoles voisines.